

MIEP GIES

1909 – 2010

Miep Gies (née Hermine Santrouschitz), avec l'aide d'autres citoyens néerlandais, a caché Anne Frank et sa famille pendant l'occupation des Pays-Bas par les nazis durant la Seconde Guerre mondiale. Après l'arrestation et la déportation d'Anne, Miep Gies a découvert et préservé son journal, qui a ensuite été publié après la guerre.

Miep Gies est née à Vienne en 1909. À l'âge de 11 ans, elle est envoyée dans une famille d'accueil aux Pays-Bas en raison des restrictions alimentaires en Autriche. En 1933, l'homme d'affaires Otto Frank l'engage comme employée de bureau. M. Frank, qui est juif, a fui l'Allemagne avec sa femme Edith et leurs filles, Margot et Anne, pour échapper aux lois discriminatoires envers les Juifs.

« M. Frank et moi avons rapidement établi une bonne relation, en découvrant notre passion commune pour la politique, écrit Miep Gies. Nous partagions les mêmes points de vue. »

En mai 1940, les Pays-Bas capitulent devant l'Allemagne nazie. Pendant les années de l'Occupation, Miep Gies refuse de se joindre aux associations nazies locales, tout en sachant ce qu'elle risque à cause de son opposition. Comme en Allemagne, les nazis adoptent des lois discriminatoires envers les Juifs et, en juillet 1942, ils commencent à les déporter vers les camps de concentration.

C'est dans ce contexte de discrimination et de violence qu'Otto Frank demande à Miep Gies si elle veut bien prendre soin des membres de sa famille pendant qu'ils resteront cachés dans les pièces isolées à l'arrière de l'immeuble où sont les bureaux de sa compagnie. Malgré le risque que cela représente pour elle-même et pour ceux qui l'aideront, elle accepte. La famille Frank et cinq autres personnes resteront cachées là jusqu'au 4 août 1944, alors qu'un informateur anonyme dévoilera l'existence de la cachette à la police secrète nazie. Toutes les personnes qui s'y trouvent alors sont transportées dans des camps de concentration.

Le 5 mai 1945, les troupes canadiennes libèrent les Pays-Bas. Otto Frank a survécu aux camps de concentration et il retourne à Amsterdam. Lorsqu'il apprend que sa femme et ses filles ont été tuées, Miep Gies lui remet le journal d'Anne qu'elle avait découvert et gardé sur son bureau sans le lire. En 1947, Otto Frank publie le journal d'Anne en néerlandais. En 1950, il est publié en français sous le titre *Journal de Anne Frank*.

Après la guerre, Miep Gies a travaillé pour Otto Frank alors qu'il s'occupait de compiler et d'éditer le journal de sa fille, et elle s'est ensuite consacrée à parler du journal et à répondre aux lettres envoyées de partout dans le monde. Après la mort d'Otto Frank, en 1980, elle a aussi continué à faire campagne contre les négateurs de l'Holocauste.



Photo: Getty Images

Miep Gies (born Hermine Santrouschitz) is one of the Dutch citizens who hid Anne Frank and her family during the Nazi occupation of The Netherlands during the Second World War. After Anne's arrest and deportation, Miep Gies discovered and preserved her diary, which was published after the war.

Miep Gies was born in Vienna in 1909. At age 11, she was sent to live with a foster family in The Netherlands because of food shortages in Austria. In 1933, businessman Otto Frank hired her as an office worker. Frank, who was Jewish, had fled Germany with his wife, Edith, and daughters Margot and Anne to escape discriminatory laws against Jews.

"Mr. Frank and I quickly established a rapport as well, discovering our common passion for politics," wrote Miep Gies. "We found ourselves on the same side of things."

In May 1940, The Netherlands surrendered to Nazi Germany. During the years of occupation, Miep Gies refused to join local Nazi associations, even though such non-conformity put her at risk. Like in Germany, the Nazis enacted discriminatory laws against Jews and in July 1942 began deporting Jews to concentration camps.

It was within this context of discrimination and violence that Otto Frank asked Miep Gies if she would take care of his family while they went into hiding in the sealed-off back rooms of his company's office building. She agreed in spite of the risk to her and her fellow helpers. The Frank family and five others remained in hiding until August 4, 1944, when an anonymous informant told the Nazi secret police about the hiding spot. All the hidiers were transported to Nazi concentration camps.

On May 5, 1945, Canadian troops liberated The Netherlands. Otto Frank survived the concentration camps and returned to Amsterdam. When he learned that his wife and daughters had been killed, Miep Gies gave him Anne's diary, which she had discovered and kept in her desk, unread. In 1947, Otto Frank published Anne's diary in Dutch. It was released in 1952 in English as *Anne Frank, The Diary of a Young Girl*.

After the war, Miep Gies worked for Otto Frank as he compiled and edited the diary, then devoted herself to talking about the diary and answering letters from around the world. After Otto Frank's death in 1980, Miep Gies continued to campaign against Holocaust-deniers.

Intronisée en • Inducted in 2009